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110ème Assemblée des délégués Suisses à Chêne-Bourg dans le canton de Genève 
 
 

Fin de cinq ans de poste vacant au comité central 
 
L'assemblée a débuté à la minute près, à 10h40, par l'entrée du drapeau central 
accompagné musicalement par la formation de cornemuses de la Musique Municipale de 
Carouge. Le salut au drapeau et l'hymne national ont été suivis de l'hommage aux membres 
décédés l'année dernière. 
 
Beat Abgottspon a ensuite souhaité la bienvenue aux délégués, aux invités et aux membres 
d'honneur. Il a adressé des salutations spéciales au président d'honneur Bernhard Lampert, 
au conseiller aux État pour le canton de Bern Werner Salzmann, au divisionnaire Rolf A. 
Siegenthaler ainsi qu'à la conseillère d'Etat Carole-Anne Kast, qui représentait le canton de 
Genève.    
 
Daniel Rossier, président des tireurs vétérans genevois, a salué les personnes présentes au 
nom du CO et a souhaité à tous une agréable journée à Genève. Le CO a trouvé à Chêne-
Bourg, avec le Point Favre, un lieu très approprié pour l'AD. Un remerciement tout particulier 
a été adressé aux nombreux bénévoles pour leur engagement. 
 
L'ordre du jour statutaire a pu être traité rapidement. Aucune proposition n'a été soumise au 
préalable par les associations cantonales. Tous les cantons, à une exception près, étaient 
présents, soit 24 associations cantonales. 
 
Après le rapport annuel du président central et le rapport de la commission de tir, le trésorier 
Martin Hug a présenté les chiffres clés du bilan annuel et du décompte des cartes-couronnes 
2023. Les comptes annuels présentent un bénéfice de Fr. 2'854.21. Les fonds propres 
s'élèvent à Fr. 97'605.47. Les comptes annuels ont été approuvés à l'unanimité. Il en va de 
même pour le budget 2025, qui prévoit une perte de Fr. 2'050. 
 
Le divisionnaire Rolf A. Siegenthaler, représentant de l'armée, a esquissé en termes clairs ce 
qui motive l'armée suisse dans la situation politique actuelle et explosive en Europe. Le 
message qu'il a adressé à l'assemblée n'était pas forcément rassurant. Nous manquons de 
temps pour doter l'armée de la pleine capacité de défense nécessaire. Avec les finances 
dont nous disposons aujourd'hui, cela ne sera possible que bien trop tard. Il est urgent d'agir 
pour rendre l'armée suisse à nouveau pleinement apte à la défense. 
 
L'allocution du conseiller aux États Werner Salzmann allait dans le même sens. Il n'a pas 
mâché ses mots et a dit très clairement ce qu'il en était de la situation en matière de politique 
de sécurité en Suisse. En raison de la situation politique en Europe, il a montré 
concrètement comment la Finlande s'adapte désormais à cette nouvelle situation de 
menace. La Finlande serait ainsi un bon exemple pour la Suisse. En Finlande, le budget de 
la défense a été multiplié. Diverses nouvelles installations de tir sont par exemple construites 
afin d'exercer et de renforcer l'aptitude au tir et donc l'esprit de défense des citoyennes et 
des citoyens. Le conseiller aux Etats Salzmann a remercié les tireuses et tireurs pour leur 
travail au sein des sociétés. Cet engagement est extrêmement important pour maintenir la 
capacité de défense de notre pays. Malheureusement, le tir sportif a perdu sa bonne 
réputation dans les médias et en partie aussi dans la politique, et tout ce qui a trait au tir 
sportif est observé de manière très critique. Le conseiller aux Etats Salzmann a remercié 
l'ASTV et son président Beat Abgottspon pour leur grand engagement dans le cadre des 
votes de sa motion contre l'augmentation du prix de la cartouche 11 aux Chambres 



fédérales. Les présidents des associations cantonales et d'autres cercles de tireurs de toute 
la Suisse se sont également engagés directement auprès des politiciens pour que la motion 
soit acceptée. Comme on le sait, cet engagement important a porté ses fruits. Les délégués 
ont salué les propos de Werner Salzmann par de grands applaudissements. 
 
Le point de l'ordre du jour consacré aux élections a pris une place importante lors de cette 
assemblée. En effet, après une vacance de cinq ans, le comité central a pu être à nouveau 
composé au complet. L'association cantonale d'Argovie a proposé John Warpelin comme 
nouveau membre du comité central. Il occupe diverses fonctions dans le domaine du tir 
sportif. John Warpelin a été élu à l'unanimité et sous de grands applaudissements au sein du 
comité central. Il est prévu qu'il y exerce la fonction de traducteur. 
 
Une élection complémentaire a également eu lieu au sein de la commission de vérification 
des comptes. Comme Anton Signer se retire après quatre ans de mandat conformément aux 
statuts, Joseph Riat a été proposé par les tireurs vétérans jurassiens pour être élu à la CVC 
et a également été élu.   

Madame Carole-Anne Kast, conseillère d'Etat de la République et canton de Genève, a 
expliqué dans son discours que le tir sportif avait une très grande tradition dans le canton de 
Genève. Elle a ajouté que le premier club de tir de Suisse avait vu le jour à Genève. Elle a 
présenté le canton de Genève et a évoqué différents sites et personnalités, comme Louis 
Favre, le constructeur du tunnel du Gothard.   

Au point de l'ordre du jour consacré aux hommages, Hannes Hauri et Anton Signer ont été 
remerciés avec un cadeau. Hannes Hauri était président des tireurs vétérans argoviens 
jusqu'en 2023, Anton Signer était président de la CVC en 2023. 

Ezio Cescato a donné des informations sur la Fête fédérale de tir des vétérans 2024 à 
Langenthal et Melchnau. Il a indiqué qu'il restait encore des rangeurs libres que les tireurs 
peuvent réserver à court terme.   

Hans-Rudolf Frei, président des tireurs vétérans de Berne, a présenté le lieu de l'AD 2025 de 
l'ASTV. Celle-ci aura lieu à Wangen a. A. dans un bâtiment historique, le « Salzhaus ». 

Après un peu plus de deux heures, le président central Beat Abgottspon a clos l'assemblée 
en remerciant les participants et en souhaitant à tous un bon retour chez eux. 
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